



NATIONS UNIES
CONSEIL
DE SECURITE



Distr.
GENERALE
S/11513
16 septembre 1974
FRANCAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

LETTRE DATEE DU 16 SEPTEMBRE 1974, ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL
PAR LE REPRESENTANT PERMANENT DE CHYPRE AUPRES DE L'ORGANISATION
DES NATIONS UNIES

Comme suite à ma lettre du 5 septembre 1974, j'ai l'honneur de porter à votre attention d'autres atrocités dont les forces turques qui occupent Chypre se sont rendues coupables :

1. On signale qu'un nombre de plus en plus grand de Chypriotes grecs sont déportés des zones occupées vers la Turquie. On a estimé à plus de 1 000 le nombre de personnes déportées au cours d'une seule opération de ce genre récemment observée.
2. Faute de soins et d'eau, le bétail meurt. On rapporte que des milliers de têtes de bétail, de porcs et de poulets, que les paysans grecs et turcs ont abandonnés dans leur fuite, se trouvent dans une situation désespérée. On dit que nombre d'entre eux, faute de fourrage et d'eau, sont en train de mourir. Le Ministère de l'agriculture estime que 20 000 têtes de bétail, 80 000 porcs, 7 millions de poulets destinés à la consommation et 500 000 chèvres et moutons sont à l'abandon dans les zones occupées par les forces armées turques.

On signale que d'importantes quantités de denrées périssables pourrissent dans les entrepôts de Famagouste. Etant donné le danger de destruction totale qui menace les ressources précieuses que sont le bétail et les plantations d'agrumes, il existe un risque de famine. Des récoltes se perdent faute d'être irriguées, et un porte-parole du Ministère de l'agriculture a déclaré que les propriétaires de plantations d'agrumes se sont jusqu'à présent vu refuser la permission de pénétrer en territoire occupé pour irriguer leurs terres.

Le Gouvernement chypriote et l'Organisation des Nations Unies se sont l'un et l'autre efforcés d'obtenir pour les réfugiés le droit de retourner dans certaines parties du territoire occupé pour abreuver et nourrir le bétail moribond et pour transporter les denrées périssables. La situation des zones occupées par les Turcs est tragique, la population Chypriote grecque ayant été expulsée et les moyens de production agricole ayant été systématiquement détruits.

3. Un certain nombre de Chypriotes grecs qui se trouvent encore à Famagouste, ville entièrement occupée par les troupes turques, manquent d'eau et de nourriture, et certains d'entre eux ont besoin de soins médicaux.

S/11513
Français
Page 2

Tel est le sombre tableau de la vie des Chypriotes grecs aux mains de ceux qui continuent à proclamer cyniquement qu'ils "apportent la paix" à l'île.

Je saurais gré à Votre Excellence de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre comme document du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,

Représentant permanent de Chypre
auprès de l'Organisation des
Nations Unies,

(Signé) Zenon ROSSIDES